



雨の多いジメジメした日が続きますね

こんにちは、いつも有り難うございます。真夏を思わせる暑い日もありますが、皆さまいかがお過ごしでしょうか？コロナ禍に関するニュースは、若干ですが少なくなってきたように思いますが、一方ウクライナの状況には心が痛みます。実際に何か出来ることはないか、とは思いつつも・動けないことへのもどかしさを痛感しています。

毎年この時期には、「料理教室」や「宿泊体験」の申し込みや締切があったり、また6月に開催される総会準備もあつたりします。確実に守ってやらなければならない事も多々ありますが、それも意識しつつ最終的には「楽しいこと」に繋がるように工夫を凝らしていきます。

夏休みには、恒例の大阪府庁舎管理課の職場実習体験もあります。ハニー・ビージョブB型やコープこうべ等の特例子会社阪神友愛食品(株)での久々の実習、そしてこちらも久々のコープこうべ店舗での実習も控えています。暑い中での実習になると思いますが、「行って良かった。」と思ってもらえるように調整を図っていきます。今月もよろしくをお願いします。

5月の活動

- ① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの5月の活動 ダイジェスト
- ② 3年ぶりのふれあい緑地フェスティバルに参加しました (5/3)
- ③ コープこうべの見学に行ってきました (5/20)
- ④ 今年度の料理教室始まりました (5/28)
- ⑤ 積水ハウスマッチングプログラムの授与式に参加しました (5/31)



今後の予定やお知らせ(既に終わっているものも含まます)

- ① 新しい仲間がやってきました (6/3)
- ② 6月の就労プログラム はっとり玄関前に花の苗を植えました (6/11)
- ③ 特定非営利活動法人ハニー・ビー 第13回定時総会が開催されます (6/23)
- ④ 第6回料理教室開催します。2回目 (6/25)
- ⑤ 令和4年度講演会と保護者交流会開催します (6/30)
- ⑥ 大阪府庁舎管理課の職場体験実習に今年も参加します (8/22~8/26 など)



あとがき 令和4年度、思いを繋いで

活動報告① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの5月の活動 ダイジェスト



そねでは音を楽しむということで「紙皿カスタネット」を作ってみました。身体を動かす活動も好きですが、歌を歌うことや楽器を奏することも好きなそねっ子たち。今回は、「やること」を事前に書いてもらい、理解をしながら取り組んでいます。いつもながら発想が豊かなそねっ子たちの作品は、オリジナリティー、いっぱいです。作ったカスタネットは早速、みんなからの「ドラえもんがいい。」とのリクエストに応じて、一緒に「音に親しみ、音を楽しみ」ました。身体でリズムを取ることも上手になっていて驚きました。さて、次はどんな楽器を作るのでしょうか？楽しみですね。

はっとりでは、就労プログラムでの様子をお伝えします。第2土曜日の午後1時から5時までのはっとり事業所で開催している就労プログラム。

本来ならば、SEEDでの職業体験実習でしたが、天気予報が雨だったこともあって、急遽作業実習3種と模擬面接練習となりました。頻繁に行っている作業練習に慣れてきたこともあり、しっかりと丁寧に取り組む姿勢が見えてきました。集中力も少しずつですが長くなってきています。この作業が出来たから大丈夫という訳ではなく、出来たことを自信に繋げて、夏休みに設けている各企業等への実習にも繋がっていければいいなと思いは広がります。みんなと一緒に体験できるのを楽しみにしています。



【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

活動報告② 3年ぶりのふれあい緑地フェスティバルに参加しました (5/3)

先月号でも少し触れましたが、「ふれあい緑地フェスティバル2022」に参加しました。わたしたち「ハニー・ビーの美味しい焼きそば屋さん」と「おにぎりやさん」「雑貨屋さん」「焼いもやさん」に多くの方が来てくださいました。少しは人の流れも切れることもあるだろうと安易に考えていたのは、大外れで、「売り切れ」まで途切れることなく、お並びいただきました。ボランティアの皆さんにも休憩を取っていただく間もなく、甘く見ていた自分を猛省しています。熱中症対策飲料だけでなく、お弁当も準備しておかなければと思った次第です。

焼きそばが焼けるまでの待っていただく間にも、久しぶりに味わう人との触れ合いにほっこりした気持ちになりました。開始前から焼きそばを焼き続けていただいた方、手際よく盛り付けていただいた方、店頭で立って頑張っていた方そしてスタンプラリーを担当いただいた全てのボランティアさんに感謝です。お昼頃には長内市長もお見えくださり、「がんばって！」と激励のお言葉をかけてくださいました。秋の「さんあいイベント」では、主催者代表として味わうことが出来ない店頭でのふれあいの場に心地よい疲れが残りました。有り難うございました。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-73489】

【お問い合わせ ハニー・ビー ジョブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】

活動報告③ コープこうべの見学に行ってきました(5/20)

コープこうべさんには、以前から秋のハニー・ビー主催の「さんあいイベント」などに来店いただきパンの販売でお世話になっています。令和3年度末にはハニー・ビージョブB型に縦型冷蔵庫をご寄贈いただいたというご縁もあるコープこうべ東豊中店と池田市にあるコープこうべ宅配配送センター豊中を、各事業所2名ずつと八木を含めた計7名で見学をさせていただきました。いつも馴染みのある東豊中店の店舗見学では、バックヤードで色々な工夫がなされていて、「この仕事だったら、〇〇くんできそうだな。」「こっちは〇〇さんかな。」とメンバーを想像しながら、また配送センターでも同じように思いながら見学をさせていただきました。



マイ児童デイサービス（そね・はっとり）それぞれの事業所で、「就学中から誰かのために働く意識付け」が具体化されたかと思います。夏休みには、実習へのお声かけをさせていただきたいと思います。全てのことがいい経験になるものになると信じています。

【お問い合わせ ハニー・ビー ジョブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992】

【お問い合わせ マイ児童デイサービス はっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

活動報告④ 今年度の料理教室が始まりました (5/28)

今年度の料理教室も始まりました。今回は毎年恒例の(とはいえ2年続けて5月度は中止になっておりました)お弁当作りとなりました。普段はお母さんに作ってもらっている「お弁当」ですが、自分たちで色々工夫をし、サラダ、ミニトマト、ハッシュドポテト、つくだ煮(購入品)、ブロッコリー、だし巻き卵、ウィンナー、鶏の照り焼き、焼き鮭、おにぎりは白米と炊き込みご飯をラップで握りました。



料理が得意というメンバーは、特に積極的に関わってくれました。最終的には、自分のお弁当箱に決められた数を入れていくのですが、1つが2個になったり、「これ、嫌い」というメンバーもいたりして、賑やかな第1回目の料理教室となりました。

今回は「変わりたこ焼き」です。感染対策に万全を期しながらも楽しい時間になるように準備を進めていきます。

【お問い合わせハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

活動報告⑤ 積水ハウスマッチングプログラムの授与式に参加しました (5/31)

この度、2度目の助成となる積水ハウスマッチングプログラムの授与式に行ってきました。授与式の場所が大阪新梅田シティにある積水ハウス(株)大阪北シャーマゾン支店様で、事前に地図でしっかり場所を確認し、約束の時間に到着できました。

私なりのいつものノリで、今回助成をいただいた「第1回みんなでワイワイさんあいイベント」のコンセプトを中心に話をさせていただき、助成への謝辞も申し述べさせていただきました。



積水ハウス様のマッチングプログラムの趣旨を改めておうかがいし、大切な心のこもった助成に改めて感謝の気持ちと責任を感じました。

さあ、宿泊体験が終わったらエンジン全開で、次はさんあいイベント準備に臨みたいと思います。貴重な体験をさせていただいた大阪北シャーマゾン支店の井上支店長様並びにご推薦いただきました合田様を始め関係者の皆様、本当に有り難うございました。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局
電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ① 新しい仲間がやってきました (6/3)

まだ続くコロナ禍ではありますが、やっと海外からの留学生の方々も、少しずつですが入国できるようになったようです。そんな中で、大阪大学大学院で学んでおられるドイツからの留学生のフリッケさんが、ハニー・ビーに新しい仲間として加わりました。

以前よりお世話になっている齋藤弥生先生からのご紹介で、先生のゼミの留学生が「以前広島での作業所でボランティアをした経験があり、また大阪でもそのような体験がしたい。」との要望があり、ハニー・ビージョブB型でご縁をいただくことになりました。

フェルケさんは、日本に来てまだ数日しか経っておられない中、疲れも見せず、6月3日からハニー・ビージョブのスタッフの一員としてスタートしています。また、7月には宿泊体験にも参加してくださいませ。日本にいる間に、出来るだけ多くの体験の場が提供できればと今から色々と計画を立てています。フリッケさんは、とても日本語がお上手でわたしたちもびっくりしました。また勉強したいとの心構えも相当なものだと資料を拝見して思いました。これから、利用者さんのご支援よろしく願いいたします。

【お問い合わせ ハニー・ビージョブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】



お知らせ② 6月の就労プログラム はっとり玄関前に花の苗を植えました (6/11)

4月の見学に引き続き、6月もSEEDでの職場体験実習の予定でしたが、残念ながら小雨が降り、急遽はっとり事業所の玄関前で花の苗植えをしました。プランターに土と堆肥を混ぜ「環境部 公園みどり推進課」さんからいただいた苗を丁寧に植えていきます。とはいえ、「色合いを見て植えてな。」と指導員が口を挟むのですが、余り聞いていない様子(笑)。合間には、涼し気なクラフトを作りました。今回は、八木も体験してみました。紙テープをハート型にしていくのですが、コツが判らず、悩んでいたところ、メンバーから「こうやねん。」とご教示いただきました。人に教えることで、自分も更に習得できる。何より困っている姿をみて寄り添えることが素敵です。改めてメンバーの成長を垣間見られた貴重な一日となりました。

【お問い合わせ マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

お知らせ③ 特定非営利活動法人ハニー・ビー 第13回定時総会が開催されます (6/23)

今年も特定非営利活動法人ハニー・ビーの第13回(令和3年度)定時総会が開催出来る運びとなりました。四苦八苦しながら、またお手伝いもいただきながら開催出来る運びとなり安堵しています。

当日、しっかりと活動報告が出来、質疑応答に対しても説明が出来るように、気を引き締めて臨みたいと思っています。また、今年度は新しい理事が入ることもあって女性が多い理事会となりそうです。今までの理事から次の理事へ「ハニー・ビー スピリット」が確実に引き継がれるように、と願っています。

【お問い合わせハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ④ 第6回料理教室開催します。2回目 (6/25)

前回の料理教室でもそれぞれの「お家での調理経験の差」があることも判りました。(笑)でもだからといって何もせずに出来上がった頃に「いただきます。」ではいけないと思うので、今回は自分の役割をそれぞれに持ってもらってるところから料理教室にしたいと思っています。

今回は、「変わりタコ焼き」。前もって購入している品物以外にそれぞれのグループで「たこ」以外の具材を考え、与えられた金額内でお買い物をしてもらおうと思っています。前回もそうでしたが、料理男子の活躍が目立ちました。女子も積極的に参加してもらえるように発破をかけていきたいと思っています。

さあ、どんな変わりタコ焼きが出来るか、わたしたちボランティアも楽しみにしています。

お知らせ⑤ 令和4年度講演会と保護者交流会開催します (6/30)

先月も掲載しましたが、今年度初めての保護者交流会も兼ねた講演会は、(講演会は2回目)今回も前年の講演会が好評だった豊中市児童発達支援センター センター長の高容康(こう ひろやす)先生にお越しいただき、「子どもの見方、関わり方②」として、わたしたち職員と一緒に講演を拝聴していただき、また職員や先輩お母様方との交流もあり、その際に子育て先輩ママからの経験談や、センター併設の「こども療育相談 つぼみ」のお困りごと相談などにもつなげることも出来るかと思えます。今回は場所を中央公民館 講座室に移して9時45分受付、10時開催、11時30分終了予定で開催いたします。沢山のご参加を心待ちにしております。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局

電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ⑥ 大阪府庁舎管理課の職場体験実習に今年も参加します (8/22~8/26 など)



今年は例年と少し日程が変わりましたが、今年度も夏休み等を使って大阪府庁舎管理課の職場体験実習に参加します。

Bコースの大阪府庁公館でのメニューは、安全を第一に職場マナー、チームワークの在り方、剪定作業やAEDの資格認定などもあり、8月1日から5日の5日間。Aコースは、8月22日から26日の5日間で、Bコースからステップアップして、守衛業務が主なお仕事体験となります。

ハニー・ビーでは、Bコースを経験したメンバーにAコースへと進むようにしています。どちらも暑い中での実習体験となりますが、何よりも日頃できない体験をすることで『仕事に対する思い』や、そのための選択する『これからの進

路』なども考えるきっかけになるものと思っています。

わたしも宿泊体験の後ではありますが、参加するメンバーを激励にまた一緒にお仕事出来る準備をして臨みたいと思います。(いつも途中で帰ってごめんなさい。)やる気はあるのですが、毎日は無理だと思えます。まさに額に汗して働くことを実感出来る職場体験となります。わたしも楽しみにしています。最終日の振り返りの後には、今年もお楽しみをご用意しています。一緒に頑張りましょうね。

【お問い合わせ マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

【お問い合わせ ハニー・ビー ジョブB型 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】

あとがき 令和4年度、思いを繋いで

いつも最後までお読みいただき、有り難うございます。

あっという間に6月も下旬を迎えようとしています。毎日、色々なことが起きるのですが、この様な機会をいただけていることに感謝しています。一人ひとりが大切な存在であること、また思いがけずに発生した課題にも、色々な情報を持った方が集まって来てくださり、気がつけば解決方向に向かっていきます。わたし自身「出会いは偶然ではなく、必然」だと思っています。

お知らせにも書きましたが、特定非営利活動法人ハニー・ビーの「第13回(令和3年度)定時総会」が6月23日に開催されます。令和3年度は、わたしにとってもまたハニー・ビーにとっても大きな事故がありました。息子、隆介が天に召されたことは、未だ信じられないことではありますが、しっかりと現実に向き合おねばと思っています。

今期でご勇退される理事がお二人おられ、ハニー・ビーを再建して下さった方々の中のお二人だったと思っています。感謝の気持ちを込めて、代表理事としてしっかりと定時総会を務め、新しい理事さんへと繋がってもらえるように「橋渡し」が出来ればと思っています。

これからも、わたしも特定非営利活動法人ハニー・ビーも変わっていくのかもしれませんが、しかしながら、変わってはいけない理念は、ずっと持ち続けて継承していくものだと確信しています。

今年度も「今までなかったものを生み出す探究心」を持って、皆さんのお力添えをいただきながら、一人ひとりに寄り添う支援を実践していきたいと思えます。また新しいものも取り入れていきます。

最後までお読みいただき、有り難うございました。

【八木 みどり記】